



...Y FRENTE, SIN AVANCE PARA DEFINIR REGLAS PARA LOS ESTADOS

EN 2 SEMANAS PAN, PRI y PRD analizarán método; sol azteca urge tomar determinaciones, aunque admite que no bailan "al son y ritmo" de Morena. **pág. 3**

Aunque dice que no van tarde pese a ventaja de Morena

PRD urge a FAM a definir reglas para elegir aspirantes en estados

EL LÍDER del sol azteca, Jesús Zambrano, enfatiza que prioridad en estos momentos es organizar campaña de Xóchitl Gálvez; indica que no están bailando "al son" que marca el guinda

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

Mientras Morena volvió a tomar la delantera en la definición de sus candidaturas y ya lleva un tramo avanzado en sus procesos con los aspirantes a las ocho gubernaturas y Jefatura de Gobierno que estarán en juego en el 2024, el Frente Amplio por México apenas va a comenzar a organizarse y analizar el método y las reglas que utilizará.

SE PREVÉ que el método de selección sea el mismo que aplicaron a nivel federal, pero regionalizado, lo que incluye encuestas, debates, firmas de apoyo y hasta votación.

Eldato

Ante la indefinición, el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, consideró que es impostergable tomar determinaciones, por lo que lanzó un llamado a que las dirigencias de su partido y del PAN y PRI se sienten para definir pronto los mecanismos y métodos, con el fin de ver en dónde van juntos, dónde se puede y de qué manera lo harían. Reafirmó que están pendientes esas definiciones, por lo que espera que en un par de semanas puedan reunirse y tener perfilado lo que va a pasar.

No obstante, Zambrano Grijalva reconoció que en estos momentos la prioridad es la organización de la campaña que lidera Xóchitl Gálvez. "Eso todavía no lo hemos abordado formalmente; por lo pronto, hemos ido abordando todo lo que tiene que ver con la coordinación del Frente y ahora estamos metidos en organizar bien el tema de la campaña y organizándonos bien en los estados para armonizar bien las actividades", manifestó.

A pesar de sus consideraciones, sostuvo que no van tarde en el proceso, aun con la ventaja que lleva Morena. "Depende de cómo se vea, pues si se mira desde la óptica que en Morena ya empezaron, sí; pero también se adelantaron para la Presidencia hace cuatro años y luego ya nos emparejamos", dijo. Sostuvo que no están bailando "al son y ritmo" que les toquen en Morena, pues cada coalición tiene sus propias definiciones y métodos.

Señaló que "de ninguna manera" les afecta que en Morena se han adelantado y "no les quita el sueño", aunque estimó que sus adversarios se van a evidenciar, al realizar recorridos y hacer pronunciamientos antes, lo que es violatorio de la ley.

9

Gubernaturas estarán en disputa en el proceso electoral del 2024



"Nosotros haremos nuestra propia dinámica con nuestras propias definiciones", apuntó.

Además, en medio de la indefinición del proceso frentista, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, emprendió un viaje de una semana para participar en un evento de jóvenes en España.

La secretaria de Asuntos Internacionales del PAN, Mariana Gómez del Campo, confirmó que no ha habido reuniones para discutir el tema de las candidaturas, ya que esperan en un primer momento la definición de los estados; esto es, que ellos pidan a la dirigencia nacional ir coaligados en las ocho gubernaturas en juego.

"No hay nada todavía. Según yo, todavía no hay reuniones, ya que nosotros nos juntamos cada semana y no se ha comentado el tema", aceptó.

"Seguramente se seguirá el proceso estatutario y hacen la petición desde cada uno de los estados. Por el momento no hay nada y no he escuchado nada", dijo.

Gómez del Campo recriminó que Morena se ha ido adelantando "demasiado", lo que es desgastante para la ciudadanía y para los partidos; "les gusta hacer eso" para hacer campañas con un año de antelación, reprochó. Señaló que antes de noviembre se debe empezar a formalizar el proceso porque para entonces ya toma fuerza el año electoral.

En ocasiones anteriores, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, ha ratificado que el tema ahora corresponde a los estados, pues sus estatutos señalan que ellos deben pedir las coaliciones, aunque ha aclarado que, en algunos casos, pueden ir solos debido a que cuentan con la fortaleza para ello.

Incluso, en días pasados adelantó que en Yucatán ya eligieron al alcalde de Mérida como su aspirante, porque se encuentra arriba en todas las encuestas, al igual que en Guanajuato.

A pesar de ello, en la Ciudad de México los alcaldes de diversas demarcaciones han solicitado en varias oportunidades dar a conocer el método.

Los aspirantes del Frente

Hasta ahora, los siguientes políticos han manifestado su interés por abanderar el proyecto opositor a niveles locales.

CDMX

PAN:

- Lía Limón
- Santiago Taboada
- Kenia López Rabadán
- Sandra Cuevas

PRI:

- Adrián Rubalcava
- Xavier González Zirián
- Cynthia López Castro
- Mariana Moguel

PRD:

- Luis Espinosa Cházaro
- Víctor Hugo Lobo

PUEBLA

PAN:

- Eduardo Rivera

- Geneveva Huerta
- Nadia Navarro

PRI:

- Blanca Alcalá
- Néstor Camarillo

PRD:

- Carlos Martínez Amador

CHIAPAS

PAN:

- Carlos Alberto Palomeque
- Sofía Becerra

GUANAJUATO

PAN:

- Alejandra Reynoso

- Erandi Bermúdez
- Libia Denisse García
- Alejandra Gutiérrez

JALISCO

PRI:

- Laura Haro
- Hugo Contreras
- Alfonso Petersen Farah

MORELOS

PAN:

- Julio César Urióstegui

PRI:

- Ángel García Yáñez
- Eliasib Polanco
- Jonathan Márquez

TABASCO

PRD:

- Juan Manuel Fócil

PAN:

- Luis Carlos Dupeyrón

VERACRUZ

PAN:

- Patricia Lobeira
- Julen Rementería
- Enrique Cambranis

PRI:

- José Francisco Yunes

YUCATÁN

PAN:

- Renán Barrera



“

HEMOS IDO abordando todo lo que tiene que ver con la coordinación del Frente y ahora estamos metidos en organizar bien el tema de la campaña y organizándonos bien en los estados

Jesús Zambrano
Líder nacional del PRD

”



“

NO HAY nada todavía. Seguramente se seguirá el proceso estatutario y hacen la petición desde cada uno de los estados. Por el momento no hay nada y no he escuchado nada

Mariana Gómez del Campo
Secretaria de Asuntos Internacionales del PAN

”